

元気のヒント

△81△



住谷さつき

精神医学分野准教授
徳島大学大学院

強迫性障害

強迫性障害は、自分の意を反して過剰な心配が執拗に浮かび、その不安から逃れるために同じ行為を繰り返してしまう疾患です。例えば浮れていたり、手洗いなど不安になり手洗いや拭き掃除がやめられない火事が起きたら、いかと不安になり火の元の確認何度も繰り返す、車の運転中に人に当たったような気がして何回も見戻るなどが典型的な症状です。

また、自分が大切なものをなくしてしまったのではないかと不安になり何でも捨ててしまふため込んでしまったり、不幸なことも禍々しいイメージで頭がいっぱいになり、それを振り払うため

に長時間風呂に入ったりシャワーを浴びたりといふような症状もあります。ほとんどの患者さんは、自分の心配や行為を本没有必要ばかりないと分かっているのですが、なかなか制御したり我慢したりすることができません。また、自分一人が確認するのでは納得できず、家族にも確認を頼んだり、思うように確認ができないとイライラして家族に当たったりすることもあり、そななと周囲に大きな影響を与えます。

重症になると学校や仕事に影響を及ぼすことがあります。そのため行動療法という治療法が用いられます。精神科ではその神経伝達の変化を正常に戻す治療を行います。

また、行動療法という治療法と並んで薬物療法と並行することも治療に役立ちます。

具体的には、不安を引き起します。本人の苦痛が非常に強く、家族にとっても大変な疾患

が発生します。しかし、正しい知識を持つことで、きちんとした治療を受けることができます。

強迫性障害は生涯を通じて100人につく3人の割合で起こり、10代から20代までの青春期青年期に発症することが多いといわれています。男女差はありませんが、男性の方が女性よりも

少し発症年齢が低いようです。以前は治りにくい疾患といっていましたが、最近は選択的セロトニン再取り込み阻害薬(SSRI)という副作用の少ない抗うつ薬を適切に使いこなすと多くの患者さんが改善がみられるようになりました。強迫性障害にSSRIを用いるときほつ病に用いるときより高用量が必要で効果が表れるまでの時間も長くかかるため、うつ病で使うときは異なる組み合わせで作用すると推定されています。

また、行動療法という治療法と並行することも治療に役立ちます。精神科ではその神経伝達の変化を正常に戻す治療を行います。ただし、脳が不安をうまくコントロールできなくなってしまうことがあります。精神科ではその神経伝達の変化を正常に戻す治療を行います。

薬物・行動療法で改善も

不安強すぎ生活損なう

私は浮れていたり、手洗いなど不安になり手洗いや拭き掃除がやめられない火事が起きたら、いかと不安になり火の元の確認何度も繰り返す、車の運転中に人に当たったような気がして何回も見戻るなどが典型的な症状です。

また、自分が大切なものをなくしてしまったのではないかと不安になり何でも捨てるため込んでしまったり、不幸なことも禍々しいイメージで頭がいっぱいになり、それを振り払うため

なり、それを振り払うため

なり、それを振り払うため